

PROBADO UNANIMEMENTE EL PRESUPUESTO DEL EJERCITO FRANCÉS

Sube o más de seis mil millones y en el presupuesto extraordinario tendrán que obtenerse otros cinco y medio mil millones

REORGANIZADO EL ESTADO MAYOR DEL IMPERIO BRITANICO

REEMPLAZADO EL MARISCAL DEVERELL POR EL GENERAL VISCONDE GORT

TODOS LOS NOMBRAMIENTOS RECAYERON EN OFICIALES MAS JOVENES

LONDRES, 3. UP.— El mayor general visconde Gort reemplazó al mariscal de campo Sir Cyril Deverell como jefe del estado mayor del ejército británico en la más drástica reorganización del ministerio de guerra desde hace mucho años. El visconde Gort es hombre de 51 años, y al asumir su nuevo puesto fué promovido a general Sir Cyril Deverell, el brillante táctico, se retira a la edad de 63 años. En los que implican la renuncia de tres de los cuatro miembros militares del consejo superior del ejército, sus lugares son ocupados por hombres mucho más jóvenes. La reorganización vino seis meses después de que el ministro de guerra Horé-Belisha había asumido su importantísimo puesto. Con lo cambios que se introducen en la "War Office" la edad promedio de los miembros militares del consejo ha sido

—Pasa a la pág. 8

378 MIL FRANCESES HACEN FRENTE CONTRA UN MILLON DE ALEMANES EN EL NORESTE Y 300 MIL HACEN FRENTE A ITALIA

PARIS, 3.—La cámara de diputados aprobó hoy por votación unánime el presupuesto regular de 1938 para el ejército francés, después de que el ministro de defensa, Edouard Daladier, había refusedo rebajar el tiempo del servicio compulsorio regular. El presupuesto es de 6,628,142,145 francos, y el gobierno tendrá que conseguir otros 5 y medio mil millones de francos en el presupuesto extraordinario para ser aprobado por la cámara más adelante. Un número de créditos fueron aprobados trasladados al presupuesto extraordinario antes de pasar el regular. Fueron aprobados los créditos de 182 millones de francos para las fábricas de explosivos y también de la legión nd honor. Tanto el presupuesto regular como

el extraordinario para el ejército en el ejército en el próximo año fiscal son más elevados que los de 1937. Daladier declaró que la reducción del tiempo en el sistema del servicio posible, una reducción que había sido pedida por los comunistas, cuando informó a la cámara que en la frontera hacia el noreste 378,000 hacían frente a un millón de alemanes, y en el sureste 300,000 franceses defendían las fronteras contra Italia. Daladier fué atacado por los diputados extremistas de ambas alas de la cámara con respecto de la dirección de las defensas de la nación, y el ministro hizo una descripción de la posición de las naciones en Europa rearmada. Los derechistas acusaron a Daladier de que las

fábricas de armamentos francesas habían rebajado su producción al ser nacionalizadas. Daladier contestó con la declaración de que la nacionalización muy al contrario había aumentado la eficiencia de dichas plantas. Esto se veía muy bien por la producción de cañones anti-aéreos, la que estaba muy adelantada sobre el número fabricado antes de la nacionalización. Al contestar la solicitud de los comunistas respecto de la reducción del servicio obligatorio Daladier dijo: "Yo pudiera ser el hombre más popular en Francia si yo lo hiciera, pero eso es imposible y mantener a la vez fuerzas adecuadas para la defensa de la nación". De nuevo surgió el asunto de las defensas en las

—Pasa a la pág. 8

UNA GRANADA DE MANO ROMPE LAS FILAS DE LA PARADA JAPONESA EN SHANGHAI

LA TIRO UN ESTUDIANTE CHINO QUE FUE MUERTO A BALAZOS POR UN POLICIA



Verdad
 No 536 — Director: Rafael Soley — Año II
 San José, Viernes 3 de Diciembre de 1937.



SHANGHAI, 3. UP.— El desfile en honor de la celebración de la victoria japonesa en China, ordenado por el teniente general Matsui, no obstante las objeciones por las autoridades municipales y extranjeras como también los militares de todas las naciones que poseen fuerzas ar-

nes por las autoridades municipales y extranjeras como también los militares de todas las naciones que poseen fuerzas ar-

—Pasa a la pág. 3

Fuerte temporal azota la Región Atlántica

LUEVE TORRENCIALMENTE Y LOS RIOS ESTAN MUY CRECIDOS

También lueve continuamente, con vientos huracanados, en las regiones de Guanacaste, San Carlos y Puntarenas. — Azotada por el temporal la Meseta Central

DE LA MESETA CENTRAL.—Añoche, fuertes vientos y lluvias ennes y constantes. Frios intensos en la región de Dota con escarchas en las partes altas de las montañas. Servicio telegráfico dificultoso, pero sin interrupciones.

LIMON.—El mal tiempo interrumpió las comunicaciones telefónicas y telefónicas con el puerto caribeño. La región toda del Atlántico es azotada por el temporal, especialmente el territorio costero don se soplan vientos fuertísimos dañinos a las plantaciones bananeras. En el puerto, mar agitado dificultando, un tanto, el atraque de embarcaciones de gran calado a los muelles.

GUANACASTE.—Vientos intensos, sobre todo en territorio norteño con lluvia menuda constante y molesta; temperatura suave. 8

—Pasa a la pág. 8

Ultima hora

INTERRUMPIDA— la comunicación ferroviaria con

LIMON

COMO CONSECUENCIA DE DERRUMBES EN LAS LOMAS LOS TRENES DE SAN JOSE NO PUDIERON PASAR DE PERALTA

—Continúan las lluvias en todo el litoral y los Y los de Limón se devolvieron de Les Juntas. rios están muy crecidos —

En otra sección de nuestra edición de hoy damos cuenta del fuertísimo temporal que azota la región del Atlántico así como otra sregiones de la república. Momentos antes de entrar en prensa esta edición se nos suministró la noticia, ampliamente confirmada, de que como consecuencia de las fuertes lluvias y de haber caído los primeros derrumbes, quedó interrumpida la

comunicación ferroviaria entre San José y Limón. Los derrumbes son en Las Lomas, ignorándose en este momento la importancia de los mismos. Los trenes de San José llegaron hasta Peralta, y los que venían de Limón hasta Las Juntas. Tales los informes que se nos suministraron sobre el particular.

EL AUTO MUNICIPAL Y LA ILEGALIDAD DE SU ADQUISICION

Un hecho realizado en la sesión municipal de anoche nos mueve a escribir estas líneas, no solamente en defensa de los intereses particulares que se tienen que sentir asistidos con el procedimiento, sino en defensa de los mismos intereses municipales que también pertenecen a la comunidad. En la sesión municipal de anoche, y a iniciativa del Ejecutivo Municipal, señor Rodó, y acatado por la mayoría del conjunto edilicio, se acordó la compra de un automóvil para dicho funcionario, llevando de antecedente, según manifestación pública del mismo interesado señor Rodó, la autorización y visto bueno del señor secretario de gobernación, o sea el ex-magistrado y juez, Lic. Fernández Rodríguez, quien al parecer pasando por encima de todas las disposiciones legales ha querido que se diesen estas abertamente, para que se realice la compra de ese automóvil. El regidor don Rafael Soley haciéndose de la justicia, y con la razón legal en la mente, protestó del procedimiento, ya que entraña una arbitrariedad que no puede tener la sanción de: buen juicio y del buen criterio, si en verdad se quiere ajustar los actos municipales a normas legales. Invariablemente los funcionarios municipales han venido negándose a aceptar el sistema de compensación con sus acreedores, que al mismo tiempo son acreedores del municipio por concepto de tributos. Esta operación del automóvil sin embargo, se va a hacer preci-

samente a base de compensaciones. Cabe preguntar, pues, si estas compensaciones van a ser sólo para el caso concreto que obliga este comecario, o se van a extender a todos los acreedores municipales, que así lo soliciten en el futuro. Si lo que anteriormente referimos es grave porque establece un privilegio, no menos grave lo es el que pasando por sobre lo que disponen los artículos 28 de la ley de hacienda municipal, y 19 de la ley de 21 de diciembre de 1889, así como otras disposiciones legales a que está obligado el mismo gobierno nacional, se proceda a comprar un automóvil sin la respectiva licitación, y lo que llama más la atención es que el secretario de gobernación, que ha sido toda su vida hombre de ley, deje de ser en este caso legalista para autorizar con su visto bueno, según lo afirmó anoche el ejecutivo municipal, señor Rodó, una compra que está en pugna con las disposiciones legales a que hacemos referencia. Y ante el ciego propósito de adquirir el cómodo y lujoso automóvil de moda, de que sirven los precedentes por muy recientes que sean, pues que hace muy pocos días el señor auditor municipal, don Carlos Jinesca, votó una resolución municipal por la cual se aceptaba la propuesta hecha por el Lic. Sáenz Cordero para formular un juicio municipal, por cuanto la suma convenida pasaba de mil colones. Sin embargo de esto, en la sesión de anoche el señor ejecutivo municipal, que tie-

ne ese voto en su poder, se guardó mucho de recordarlo, pues que es su firme propósito adquirir ese automóvil, al acuando ello sea en pugna con este precedente, y otros más. Si torpe es la conducta del ejecutivo y de la municipalidad al proceder en la forma que procedió, más grave encontramos la conducta del secretario de gobernación, apoyando apriori la ilegalidad que dejamos consignada y que provoca nuestra protesta, como habrá de promover la de todos los contribuyentes a quienes se les exigen tributos y no se le rinden en cambio servicios. Y si quisiéramos hacer demagogia podríamos decir que mientras se mantiene con salarios de hambre a la mayoría de los trabajadores municipales; cuando gran parte de los sectores del sur de la ciudad tienen sus calles intransitables, cuando no se le puede dar servicio de agua a los vecindarios por carecer de fondos para poner en condiciones de buen servicio las fuentes, y cuando se deja a merced de los niños del patronato nacional de la infan-ia sin la ración de leche y a los incurables pulular por nuestras insostenibles calles mendigando la caridad por falta de fondos para reunirlos en un asilo, se hace esta inversión para que las blandas y roscadas carnes de nuestro Fraile Civil se trasladan suavemente en los mullidos cojines del lujoso lemosine municipal.

La ciencia como factor político-social

Los 13 inventos que más afectarán a la humanidad de los próximos años.— Como se desarrollaron y aplicaron 19 importantes inventos entre 1880 y 1913. — Lo que dicen y lo que omitieron los redactores del informe para Roosevelt acerca de los implicancias sociales de la técnica

(Por el Dr. JULIO CANTALA)

Hace 51 años que un diario de Boston felicitó a la policía por la detención de un "estafador" que se dedicaba a vender acciones de una compañía constructora de cierto aparato "para hablar a largas distancias por medio de un alambre metálico". Hoy la "causa" del estafador, hacedor padamos entendernos los humanos desde los más apartados continentes. Ha cre-

do además algunos "complejos" en los hombres y hasta un lenguaje, científico y técnico de la esposa moderna, origina una evolución en la psicología y en las costumbres de la sociedad. "El futuro de América bajo la influencia de la técnica" es un trabajo de carácter sociológico, social que ha sido publicado el día 18 del corriente y cuyo objeto es investigar los ca-

minos que sufre la sociedad bajo la acción de los inventos modernos. El "report" es un grueso volumen compuesto de tres "secciones" y 16 capítulos. Es el resultado de varios años de investigación realizada por hombres notables en el campo de la sociología, la política y la ciencia. Componen la comisión directiva de este trabajo el presidente Roosevelt, la secretaria de Trabajo, Miss Frances Perkins, el ministro del Interior, Ickes, el del comercio Roper, el de guerra Woodring, el jefe del Bureau del auxilio de emergencia Hopkins, el profesor Ogburn, su colega Ruml el famoso profesor Elliot, el sociólogo Delano, el doctor Merriam y otro núcleo de escolares notables de los Estados Unidos.

"Technological Trends, and Their Social Implications" constituye el primer paso para crear una unión oficial entre el gobierno y la ciencia. En este estudio se presentan las invenciones que más influencia han de tener en los próximos 25 años. Estas son a juicio de los investigadores. La máquina de recolectar algodón; la ventilación artificial; las sustancias plásticas sintéticas; la célula foto-eléctrica; el algodón artificial y fibras textiles derivadas de la celulosa; la goma sintética; las casas u hogares desmontables; la televisión; el dibujo transmitido por el aire; el "trailer" con ruedas; la gasolina derivada del carbón; el acoplamiento de elevación casi vertical y la agricultura, sintética en cajones y armarios. Estas tres invenciones, serán la causa de un cambio enorme en la sociedad americana.

Cuando Faraday descubrió la "inducción electro-magnética", nadie pensó que en unos cuan-

QUISICOSAS.

Proyecto para tratar con los ingleses... pues eso, ni más ni menos que lo hacemos todos: tratar con los ingleses, aunque uno salga maltratado. Pero no hay más remedio.

Si, don Anastasio; ya se los claros clarines, la España anuncia con vivos reflejos. Sobre todo la espada.

Se acordó anoche la compra de un automóvil para el gobernador, ejecutivo municipal y Iralde Civil, don Rodolfo Mano. Pero se presentará revisión del acuerdo porque lo que se necesita para tanta gente es un camión.

Se le está quitando al impuesto de exportación que no pierdan los exportadores, y al mismo tiempo se reforzando la ley de rela entre los exportadores y ficiadores para que no to... Y si esto no es un gallo que venga Dios y lo diga.

Mantiene el Ejecutivo el estricto control del expendio de leche... Y he allí lo malo, porque de este modo la leche solamente llega a determinadas casas.

Grandeza Fiscal y Económica dice el doctor Y Hombre, por qué no titl ted así: Grandezas y Misen una Victoria, como el libro Clemenceau...

Ya se oyen las voces de los que quieren levantar el cambio...

La victoria es la de León.

Su Destino -HOY-

El niño que nace en esta fecha, 3 de diciembre, desde su más tierna edad, ha de poseer carácter, gran imaginación y aptitud para la literatura.

Confrontan las zonas bajas las más difícil situación el Pacífico por carta de en el Atlántico por car menos. Ea suma que si hemos de tener crisis por tremo o por otro. Pasa con las cobijas chicas, que cubren los pies, se con cabeza, y viceversa.

La mujer que cumple años hoy, es, en muchas ocasiones, adicta a dar opiniones, con excesiva ligereza, sin haber pensado antes si lo que dice es acertado o incorrecto. Una de las características de las mujeres que han nacido en esta fecha es ser extremadamente autoritarias y voluntariosas, lo que les puede crear dificultades.

FECHAS ANIVERSARIAS

3 DE DICIEMBRE

En 1894, murió Robert Balfour Stevenson, novelista poeta inglés.

En 1868 nació en París, Rey de Francia que rió loco en 1422.

En 1833 nació en el Principado de Asturias el doctor Juan Finlay, gloria de la ciencia médica cubana. Es hijo de padre escocés, y francesa, fue el descubridor del mecanismo natural de transmisión de enfermedades de insectos chupadores de siendo notabilísimos los Jos realizados por Finlay ca del Vómito negro y la amarilla, los cuales dio a cer el 14 de agosto de 18

En 1863 nació en Tzovska en la provincia de rania Karol Szymanowski gran compositor ruso.

En 1875 murió en San Juan, Puerto Rico Ursula nova de Quinones, ilustrada portorriqueña que publicó su pseudónimo de "lica".

En 1875 murió en San Juan, Puerto Rico Ursula nova de Quinones, ilustrada portorriqueña que publicó su pseudónimo de "lica".



Dibujo de J. C. Cárdenas que imagina a Roosevelt en su laboratorio de vasta experimentación examinando a las muchedumbres bajo su microscopio. 1, 2, 3 y 4 los Profesores Merriam, Ogburn, Ruml y Beardsley que formaron parte con varios miembros del gabinete y altos funcionarios del comité informante que presidió el propio Roosevelt.

Vibraciones del Minuto

CONCURSO del MEJOR PEINADO

Por primera vez en Costa Rica se celebrará un precioso concurso que estimulará la belleza de la mujer. Hubo un tiempo de la post guerra en que los peinados se vinieron al suelo y apareció la Garzona. Todas las mujeres se tiraron el pelo y se quisieron acercar al hombre en la depilación. Por un momento esa moda tomó vida. Los tiempos que corrieron fueron propicios a la innovación del mismo modo que el hombre se lanzó frenéticamente al simbolismo. Y un cigarrillo en la boca de una mujer y de un hombre era suficiente para que el niño pudiera preguntar cuál de los dos era su mamá... Pero esos tiempos han pasado. La feminidad, la delicadeza ha retornado. De nuevo el espíritu de la mujer ha recobrado su prestigio y ahora las cabezas adorables ostentan peinados que sin acercarse a

aquellos peinados exuberantes de los tiempos de los Luises, si mantienen una estética sorprendente. Ya las cabezas de las damitas no son una zulenita. Se ha retornado al peinado modernista pero elegante. Y he ahí el concurso de NOVEDADES. Un premio cabeceita que ostente una cabellera artísticamente mio para el mejor peinado. Un premio para la recompuesta. Y dada la finalidad de este concurso, no dudamos que habrá de tener una gran acogida entre toda la sociedad... Y oportunamente nos habremos de referir a este aspecto del concurso más ampliamente. Por hoy baste con decir que estamos satisfechos de este tributo a la mujer en forma que no se había usado hasta ahora en Costa Rica.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Para Carlos Luis Jiménez

El profesor don Carlos Madrigal, persona que me merece absoluta fe, en la creencia de que el GIMNASIO NACIONAL estaba en manos de la Federación Deportiva, de la cual soy Fiscal, fué quien el Domingo pasado —en presencia de varios amigos de honorabilidad intachable— me llamó la atención acerca del descuido en que se tiene el edificio de dicho Gimnasio. Han desaparecido los colgantes, sockets y switches de la instalación eléctrica, y se ha arrancado parte del tabloncillo del piso—que es de una calidad casi única (1 1/4 plgd. de grueso)—siendo difícil su reposición dado que ya había sido cambiada una parte y hubo necesidad de ajustarla con regla.

Al informar esto en la Federación, dije además que me dolía pensar que la Federación de Basket estuviera efectuando sus juegos en un local pagado, cuando tiene éste que es nacional. Hice moción también y fué aprobada, para pasarle una nota al señor Ministro de Gobernación rogándole nos informara las condiciones en que usted tiene esa administración.

Como no acostumbro andar con chismes y cuentos en la calle, ni mucho menos con intrigas de baja política, digo las cosas como deben decirse y las llamo por su nombre. Esto sí es de caballeros y de deportistas.

CARLOS M. FERNANDEZ P.

AUMENTO DE SUELDO PARA EL INSPECTOR JUDICIAL

HA SIDO GESTIONADA EN MEMORIAL AL CONGRESO

Inhabilitado por la nueva Ley Orgánica de Tribunales para desempeñar piteos diferentes aún dentro de funciones del mismo cargo, el Inspector Judicial licenciado Vargas hubo de separarse del profesorado de la Escuela de Derecho en el que ganaba 150 colones y de la presidencia del Consejo Nacional de Prisiones donde sacaba 100 colones, quedando sus entradas reducidas al sueldo de Inspector (650 colones) y, para reponer lo perdido, en mérito a los importantes servicios que presta, al trabajo y esfuerzo que realiza en ejercicio de ese cargo y a las superiores responsabilidades que pesan sobre él, en senda exposición de hechos, circunstancias y razones dirigirse por escrito a los señores diputados pidiendo, en justicia, elevación de su sueldo, con ruego de que sea tenida en cuenta esta iniciativa o pedimento al discutirse el presupuesto, y así ser a juzgar por la buena acogida que parece haber tenido esa solicitud del señor Vargas en el ánimo de un buen número de congresistas; sin embargo hay que tener en cuenta la tendencia que por el momento predomina en la cámara orientada hacia una política de estricta economía, lo que perfectamente puede hacer fracasar los deseos del señor Vargas.

LAS NOCHES DE INSOMNIO SON ETERNAS

Cuando se agota el organismo por exceso de trabajo, por calamidades de familia, abuso en las diversiones o por otras causas, el cerebro y el sistema nervioso son los primeros en sufrir sus consecuencias. Mareos, pérdida de la voluntad para trabajar. Pero nada es tan penoso como el insomnio, que hace interminables las noches e impide al cerebro restablecer, por medio del sueño, las energías gastadas, contribuyendo así a agravar el mal y volver neurasténico a quien lo sufre.

Consejo valioso es, en tales casos, descanso y reposo, de preferencia en el campo, al aire libre. Buen consejo es, también, comenzar a tomar la



medicamento reconstituyente y anti-neurasténico, de agradable sabor y de acción segura y rápida. Se compone de extracto total de nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio. A poca dosis, de tomarse se despeja la mente, se restablece el apetito, la memoria vuelve y al recuperarse la salud, se puede dormir la noche entera sin insomnios ni sobresaltos. La FOSFO-KOLA tiene buen sabor. Todos la pueden tomar sin ningún inconveniente. En cualquier botica del país se puede conseguir a precio moderado.

Autoriza el Gobierno el uso de artículos pirotécnicos de calidad inocua

ESA AUTORIZACION SURTIRA EFECTOS HASTA QUE ENTREN EN VIGENCIA LOS NUEVOS REGLAMENTOS DE POLICIA

En dichos reglamentos se prohíbe en absoluto el uso de juegos pirotécnicos

La secretaría de gobernación dicta una resolución que se transcribe a todas las autoridades de la república

la granada...

(E de la pág. UNO)

En sus concesiones interales, fué interrumpido súbitamente por la explosión de una granada de mano tirada en la zona de los caminos de San José y Nanking, por un estallido chino, hiriendo a tres y a un policía consular, a un inspector de policía y a un japonés civil. Los heridos japoneses, heridos, se colocaron a ambos de la calle y buscaron al médico, esperando que de pronto a otro se iniciara un ataque. Mientras tanto un chino mató al estudiante que llevaba la granada a balazos. La explosión del proyectil causó un pánico momentáneo, pero a vez calmada la excitación, los seis mil japoneses con el desfile, el que fué aplaudido por gran número de personas en perfecto silencio escuchándose más que el ruido de los seis mil japoneses que participaban en él. Inmediatamente después de este incidente se suscitó otro cuando un abogado británico E. T. Anderson, anteriormente el ex-jefe de la policía de San José, se quebró una vara con una bala japonesa en la pierna izquierda y fué arrestado por la policía británica. El jefe de negocios norteamericanos en San José, Read, fué golpeado por un oficial japonés que se le echó encima de la espalda y lo arrojó al suelo. Todas las autoridades extranjeras espidieron protestas, pues ellas habían pronosticado que algo así iba a suceder en vista de la gran tensión que existe en la población china. El incidente, pues los japoneses cuando el desfile que habían anunciado para mañana y que pasar por la concesión, se a lo largo del "Bund",

El gobierno ha autorizado que se expendan artículos fabricados con pólvora con ocasión de las festividades del ocho de diciembre. Se informó en otro periódico que se había prohibido tal expendio, pero es todo lo contrario. La secretaría de gobernación ha dictado sobre el particular una resolución, que ha sido comunicada a las autoridades. El texto de esa resolución es la siguiente:

"Secretaría de Gobernación. San José a los diez y siete días del mes de noviembre de mil novecientos treinta y siete. En vista del oficio número 4924 que me fué dirigido el día 30 de noviembre de 1936 dirigiendo esta secretaría de estado al señor gobernador de la provincia de San José, oficio que a las autoridades de la república en el sentido de que autorice el uso de artículos pirotécnicos de calidad inocua—como triquitraques hasta de 2 x 5; cachifines hasta de 1 x 10; buscapies hasta de 2 x 5; cohetes hasta de 1 x 10; bengalas hasta de 1 x 25; coronas imperiales hasta de 1 x 25; dalias,

soles, volcanes, metrallas y piedras hasta de 1 x 25; bombillas hasta de 1x10; y correos hasta de 1 x 5. Asimismo para que se expida el uso, disparo y venta de torpedos de bombas mayores de 1 x 25 y de toda clase de estos juegos pirotécnicos que ofrezcan peligro, quedando facultadas para inspeccionar las fábricas y establecimientos de expendio de los mismos artículos con el objeto de evitar así que haya algunos de tamaño peligroso. Es entendido que esta autorización se otorga única y exclusivamente para que puedan ser vendidos y quemados el propio día siete de diciembre o los propios de cualesquiera otras fiestas populares señaladas con anterioridad y autorizadas debidamente. Además se advierte a los interesados que esta resolución queda supeditada a las reformas de los reglamentos de policía que se emitirán oportunamente donde se prohibirá por completo el uso de los juegos pirotécnicos, sin lugar a reclamaciones de ninguna línea. Luis Fernández, Secretario de Gobernación.

Lga y Anúnciese en "NOVEDADES"

La ciencia como factor...

(Viene de la pág. DOS)

Los años, los hombres hablaban a largas distancias, los tranvías cambiarían sus rutas por un "trolley" y las ruinas de la industria se moverían impulsadas por el poder eléctrico. Bossenier al mejorar la calidad del "hierro" para los cañones militares, no se dio cuenta de que su invento serviría para levantar "rasca-cielos" y los primeros constructores del motor de gasolina, nunca pensaron en los motores modernos que dan miles de revoluciones por minuto al impulsar las hélices de los aeroplanos. No es menester de la imaginación de Julio Verne o de la H. G. Wells, para comprender que la "máquina de telear algodón" hará que este producto descienda en su valor y ocasionará en el Sur de los Estados Unidos una "revolución" emigratoria entre los millones de obreros que se dedican actualmente a la recolección. Pero la química compensará la "revolución" de la máquina recolectora. En el Sur se podrán cultivar muchas plantas que dan fibra para la obtención de "textiles" artificiales. Las labores arduas de la fabricación agravadas por el calor del trópico están revueltas por el trópico están resueltas gracias a los modernos sistemas de ventilación. En este cambio el número de obreros aumenta, puesto que si desaparece un "trabajo" surgen en cambio dos "trabajos": la filatura y la ventilación.

"Mater Atum Necessitas" dice el proverbio latino. Lo que quiere decir: "La necesidad es la madre de la invención...." En los tiempos antiguos el proverbio clásico tenía un fondo de verdad, hoy se puede cambiar la palabra "necesidad" por "ambición y deseo de confort" que son la clave del avance científico. Edward Elway Free un día agrupó los siete inventos más importantes que surgieron de la "necesidad". Son,

según este autor, el descubrimiento de la semilla en la agricultura que independizó el hombre de la tierra; el control y producción del fuego; la fabricación de alfarería; la invención de la escritura; el concepto de la medición, del tiempo, el peso y la moneda; los microbios descubiertos por Pasteur y las conservas alimenticias.

Después de estos descubrimientos necesarios para subsistir, llegó el deseo del confort y la "invención" más notable en este sentido fué la formación del "equipo" hum10. Aristóteles bajo la protección de Alejandro formó unos "equipos" de investigadores que dieron luz a la filosofía. En la escuela de Alejandría, bajo la guía de Ptolomeo trabajaron los hombres en forma de "grupos" de investigación para iluminar los problemas de la geometría, la mecánica, la hidráulica y la óptica. Lo mismo que aquellos siglos de la antigüedad hoy los humanos han avanzado para hacer más productivos esos "equipos" de investigación. Y de la organización en forma de grupos han surgido las ferias del confort humano: "La fabricación la distribución y el consumo...."

En el "report" hecho por ese núcleo de eminencias americanas, se recomienda el estudio de las invenciones que afectarán el porvenir y se hace un gráfico del nacimiento, aplicación y consecuencias de otros inventos de que hoy disfruta la sociedad de manera gratuita. En el estudio de 19 invenciones cuya aplicación oscila del año 1888 al 1913 se ve el ciclo siguiente: desde que el invento fué concebido hasta la patente pasa un período de 176 años, de aquí al uso práctico 24 años; de este punto al éxito comercial 14 años, y de aquí a hacerse importante e imprescindible 12 años.

En el análisis de la industria y su avance se mencionan tres. Paso a la pág. 7

en dirección a Nantao. Las autoridades francesas dijeron que ellas habían prohibido el paso de los japoneses por la concesión, pero los japoneses dicen que la marcha de una fuerza armada por la concesión es prohibida por las leyes que rigen la administración.

Otro incidente que por suerte se arregló sin causar mayores dificultades ocurrió cuando las tropas japonesas emplazaron una ametralladora en el cruce de las calles Yuyaching y Bubbling Well apuntando hacia el norte y virtualmente ocuparon todo el

distrito del camino de Chekiang hacia el Park Hotel, además de los caminos de Peping y Foochow, donde se comenzaron a construir alambradas en las líneas divisoriais por trabajadores de la municipalidad. El coronel Charles Price, comandante del cuarto regimiento de marinos norteamericanos, pidió a los japoneses que se retiraran de lo que es el sector de defensa de las tropas norteamericanas, pues que él ningún modo podría el tolerar esa situación. El oficial japonés dijo que no sabía que había marchado al centro del sector norteamericano, ordenó el retiro de sus tropas y quitó las alambradas hasta el camino de Yuyaching. Durante algún tiempo los extranjeros no podían llegar a sus hoteles.

DISUELTOS TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS DE BRA SIL

RIO JANEIRO, 3. — El presidente Getulio Vargas decretó hoy la disolución de todos los partidos políticos.

FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Calos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc. etc.

En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas Norte de la Iglesia del Carmen

TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente,

CONCURSO DEL

ORIGINO debate en la sesión municipal de anoche la compra de un automóvil para servicio del Ejecutivo MUNICIPAL

Se opuso a la moción el regidor Soley, quien una vez aprobada planteó revisión alegando que se trataba de un acuerdo ilegal por haberse prescindido del trámite de la licitación pública

Como el gobernador Rodó informara que el secretario de gobernación estaba de acuerdo con todo el procedimiento, manifestó el regidor Soley que no lo creía, pues le extrañaba que dicho funcionario sancionara un procedimiento en contra de la ley

TODOS LOS REGIDORES PRESENTES CON EXCEPCIÓN DEL SR. SOLEY VOTARON AUTORIZANDO LA COMPRA DEL AUTOMÓVIL MEDIANTE PAGOS POR COMPENSACION QUE TAMBIEN SE OBJETO

FIJADOS LOS DIAS 29, 30 Y 31 DE DICIEMBRE Y 1 Y 2 DE ENERO PARA LA CELEBRACION DE LAS FIESTAS CIVICAS

La Municipalidad de San José celebró anoche su sesión ordinaria. Presidió don Enrique Madrigal con la asistencia de los señores regidores don Rómulo Artavia, don Rafael Soley, don Miguel Angel Monturiol, don José Mendoza, don Alberto Jiménez Rojas y don Alberto Durán Rocha. También estuvo presente el gobernador y ejecutivo municipal señor Rodó.

Leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior, y aprobadas las cuentas y planillas, se aprobó una moción fijando los días 29, 30 y 31 de diciembre y 1º y 2 de enero para la celebración de las fiestas cívicas, declarando que en el primero de esos días se hará la inauguración del Paseo de los Estudiantes.

Tramitados algunos asuntos de menor importancia, fue leída una moción, firmada por todos los señores regidores presentes con excepción del regidor Soley, y por medio de la cual se autoriza al Ejecutivo y Auditor para la compra de un automóvil municipal, haciéndose los pagos por compensación. Se leyó la nota respectiva del Ejecutivo municipal, señor Rodó, que es quien sugiere esa compra y declara que tanto el secretario de gobernación como el auditor están de acuerdo con la misma. Asimismo manifiesta que se dirigió una carta a otras casas de ventas de automóviles, solicitándoles condiciones y que esas casas contestaron manifestando que no podían ofrecer las que indicaba la que vendía el citado automóvil.

El regidor Soley manifestó: Siento mucho no estar de acuerdo con la moción leída y que firman todos los compañeros presentes a esta sesión. Yo no lo estoy por las razones que expone al gobernador y ejecutivo municipal señor Rodó—que es quien propone esta compra—cuando se me habló del asunto. Se trata de un gasto innecesario, que no se justifica en las actuales circunstancias cuando el país está por confrontar una crisis cafetalera, y menor justificación tiene cuando hace poco la municipalidad se opuso a aumentar los jornales de los trabajadores municipales alegando que no había dinero para ello. Pues si en esa ocasión se adujo tal, es inconcebible que el señor Rodó venga a proponer esta noche la compra de un automóvil municipal, que como el actual, es para uso exclusivo del citado funcionario. Por que es de decir auto-

móvil de la Municipalidad es solo de nombre; todos sabemos que los municipios lo usamos en contados casos: para concurrir cada semana a las sesiones o para excepcionales circunstancias. Y si el gobernador y ejecutivo municipal quiere un carro nuevo, no es la municipalidad la que debe costearlo ya que ésta le paga a ese empleado la suma de trescientos colones mensuales como subvención, sueldo que acaba de ser aumentado. Por otra parte, hay que tomar en cuenta que nosotros estamos para terminar nuestras funciones, pues nos faltan cuatro meses de actuación, y mal hacemos en crear ese compromiso para la nueva Municipalidad. Mis compañeros deben pensar el paso que se trata de dar. Yo no veo la necesidad del automóvil cuando es bien sabido que los trabajos municipales se desarticulan en un reducido campo de acción. Además no hay que olvidar que al iniciarse esta administración, uno de los primeros pasos del señor presidente Cortes fue el de suprimir del gobierno todos los automóviles innecesarios, dejando únicamente el del servicio de la presidencia, y el de los señores secretarios de estado, todos esos que si son necesarios. Pues esta Municipalidad, opuesta a esa sabia disposición del Ejecutivo, está autorizando un gasto innecesario; la compra de un automóvil para uso exclusivo del señor ejecutivo municipal. Por tales razones, no sólo niego el voto a la moción sino que pido que conste en el acta mi protesta.

El regidor Artavia manifestó: Da tristeza que después de tener un país como este, que da personalidad a la municipalidad, se carezca de un carro municipal, que sea previsible, pues el municipio lo que posee es una cacharpa. El gobernador, que es activo, necesita el automóvil. Además, el carro que se ofrece en venta es de condiciones excepcionales. Yo firmé la moción y le dare mi voto porque considero que si hay que hacer la compra. Siento no estar de acuerdo con las manifestaciones del señor Soley. Asimismo he de manifestar que los municipios que no ganamos nada, al menos deben tener el derecho de que para venir a las sesiones y hacer algunas comisiones municipales, podemos hacernos un carro, que no sea una cacharpa.

El regidor Soley le dice al señor Artavia: Y antes de com-

prarse el carro municipal, las municipalidades anteriores disponían de automóvil. No disponían y no por eso puede decirse que desempeñaron mal la labor, y que la desempeñaron con deficiencia los gobernadores y ejecutivos municipales.

Contesta el señor Artavia: Pero las actividades de esos gobernadores y ejecutivos municipales, en la mayoría de los casos, no ha sido como la del actual que si requiere el carro para sus actividades. Además, es justo que los municipios dispongan de él.

El regidor Jiménez manifestó: No pretendo intervenir en el debate. Simplemente advierto que hace un año en que se trató de comprar un carro, casi todos los regidores firmaron la moción, pero el acuerdo no se pudo ejecutar.

Lo interrumpe el señor Soley y le dice: Las circunstancias eran distintas; y ahora habría que decir que si el acuerdo no se ejecutó fue por que lo vetó el Ejecutivo. Yo me hago solidario con las razones que en esa oportunidad se opusieron para el veto.

Agrega el señor Jiménez: Yo considero que la compra es necesaria, y por eso he firmado la moción. No soy de los que he disfrutado de los servicios del carro, porque al principio se me tenía arrinconado y a mí no se me conducía en el carro para concurrir a las sesiones municipales.

El señor Madrigal dijo: Y estoy de acuerdo con la compra del carro porque considero difícil que la Municipalidad no tenga con que trasladar a sus miembros o invitados. Cuando vino el enviado japonés quisimos darle un paseo a Cartago, y el carro municipal se descompartó y fue preciso tomar uno de alquiler donde veníamos todos apañados.

El regidor Mendoza manifestó que aunque es de la minoría y el carro municipal ha sido en ocasiones solo para los de la mayoría está de acuerdo con la compra y por eso firmó la moción que votará.

Puesta a votación la moción fue aprobada con los votos afirmativos de los regidores Madrigal, Monturiol, Artavia, Jiménez, Durán Rocha y Mendoza, y el voto negativo del regidor Soley.

Aprobada la moción el regidor Soley manifestó: No sólo pido que conste en el acta mi voto negativo, sino que de

Llevará a cabo Las inscripciones, que en oficinas, quedan

ACEDIENDO A REITERADAS INSTANCIAS DE UN GRUPO DE "NOVEDADES" LLEVARA A CABO ESTE CONCURSO

SE ORGANIZA UNA GRAN VELADA EN LA CUAL SE MEJORARÁ EL MEJOR PEINADO

OFRECEMOS HOY LOS PRINCIPALES DETALLES DE LA GRAN VELADA

Atendiendo a numerosas insinuaciones que le han sido hechas a NOVEDADES por lectoras muy estimables hemos dispuesto llevar a cabo, por primera vez en Costa Rica, el "Concurso del mejor peinado".

La corriente de la moda femenina cobra mayor interés cada día que pasa, en lo que atañe al vestido o al peinado. Y últimamente esa corriente se ha orientado por la moda de los peinados. Porque no cabe duda que el peinado realza la personalidad femenina, como muy pocas de las muchas formas de embellecimiento.

Atendiendo, pues, a esas insinuaciones que se nos han hecho, vamos a llevar a cabo ese Concurso del Mejor Peinado, en la seguridad de que nuestras estimables lectoras habrán de recibirlo con gran simpatía.

INSCRIPCIONES

del Mejor Peinado" deberán manifestar su participación en nuestras oficinas, situadas en el mismo local de LA TRIBUNA.

PLAZO

El plazo para las inscripciones se cerrará el día sábado 11 del presente mes, a las 8 de la noche, debiendo hacerse esas inscripciones, como decimos, en nuestras oficinas, de las 8 a. m. hasta las 8 p. m., durante todos los días, inclusive hasta el día 11.

UNA GRAN VELADA

Estamos ya organizando una gran velada, que habiéndose de celebrar en uno de los teatros de esta capital, con el objeto de rodear este primer "Concurso del mejor peinado" de la solemnidad que él merece, por ser una fiesta de belleza y elegancia femeninas.

LA ELECCION

La elección de la MUJER DE COSTA RICA MEJOR PEINADA se hará en la gran velada a que antes hacemos referencia.

EL JURADO

El jurado será integrado por distinguidas señoras señoritas de nuestra sociedad, y por un grupo de artistas. En su oportunidad daremos a conocer la integración de este comité y tenemos la seguridad de que las participantes encontrarán de su agrado la escogencia de los jurados.

PREMIOS

LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA recibirá un valioso premio en efectivo, así como premios honoríficos que ofrecen acreditadas tiendas de esta capital que quieren contribuir al mejor éxito de este primer "Concurso del mejor peinado".

OTROS PREMIOS

Habrán otros premios, para las cuatro participantes

MEJOR PEINADO

NOVEDADES

Se harán hacerse en nuestras abiertas desde hoy

GRUPO NUMEROSO DE ESTIMABLES LECTORAS Y AMIGAS, FESTIVAL DE LA ELEGANCIA FEMENINA

QUE SE HARA LA ELECCION DE "LA MUJER" DE COSTA RICA

ESTE SUGESTIVO CONCURSO QUE POR PRIMERA VEZ SE EN COSTA RICA

que ocupen los cuatro lugares siguientes al primer gran premio. Oportunamente ofreceremos a las lectoras más detalles sobre estos premios.

OTROS DETALLES

En ediciones sucesivas daremos a conocer de nuestras estimables lectoras otros detalles de este primer "Concurso del mejor peinado", y por ahora nos limitamos a ofrecer los principales, con objeto de complacer las reiteradas instancias de un grupo numeroso y distinguido de amigas nuestras que son las que nos han inducido a celebrar este festival de la elegancia femenina.

GRANDIOSO FESTIVAL A LOS NIÑOS POBRES EL DOMINGO

"San Joaquín" reportará en la plaza de la Artillería juguetes, golosinas y cuanto el abuelito de Cristo trajo...

GRANDIOSA FUNCION TEATRAL EN EL GRAN TEATRO RAVENTOS

Los niños huérfanos y pobres de esta capital van a ser festejados el domingo. Con un gran festival inicia San Joaquín el mes de los niños. En la plaza de la Artillería San Joaquín obsequiará juguetes, golosinas y cuanto él, como buen abuelito que fué del Niño Jesús traerá a la espalda y como San Joaquín es muy ordenado, la dispués hacer las cosas de acuerdo con el siguiente programa:
A las 8.30 a. m. Recibimiento de la banda de Tres Ríos, en el costado de la Catedral. 2. Des-

file hacia la Artillería. La banda, los niños del Asilo de Huérfanos y los niños de la capital, irán de 6 en fondo. 3. San Joaquín recibirá a la primera dama de la república; luego hará una breve alocución. 4. Bellísimas señoritas de nuestra sociedad harán la repartición de juguetes y golosinas a los niños.

Pero también San Joaquín ha preparado una gran fiesta artística en el Raventos. Se presentará una vez a sus amigos los niños y luego presentará algunos hermosos números típicos

MOCION de Revisión para nueva votación en la cuestión del presupuesto será planteada

SERA PLANTEADA POR LOS DIPUTADOS QUE ESTAN DE ACUERDO CON ECONOMIAS EN EL PRESUPUESTO

Por una diferencia de un voto improbo el Congreso el dictamen de la comisión de presupuesto, pero faltaban varios diputados que apoyan ese dictamen. — De lo que se trata es que se haga nueva votación para así resolver lo del dictamen de la comisión

No obstante estar en comprobada mayoría, por UN VOTO perdieron ayer, en el congreso, la partida los diputados que en el negociado del presupuesto acuerpan la política de economías apoyando las iniciativas de la comisión dictaminadora. Se produjo el fracaso por la incidental circunstancia de encontrarse fuera del hemiciclo, en los salones de la secretaría, concurriendo, tres de los diputados que forman esa mayoría, los señores Jiménez Sancho, Ulate y Soñela, cuando vino la votación en el asunto, resultando lo sucedido una sorpresa para esos caballeros, pero lo sucedido no tendrá tras cendencia ya que las cosas, — como se anuncian, — pueden ser hoy enredadas por medio de una moción de revisión que posiblemente sea presentada para que se repita la votación. Y, desde luego, a sabiendas ya de las fuerzas exactas con que cuenta cada bando el resultado de la nueva votación no se prestará a dudas y esta circunstancia afianza el propósito de los opositoristas a la política oficial. Sin embargo, frente a lo dicho que no obervamos de parte de ese grupo de diputados, los vencidos de ayer, manifestaciones de mayor desagrado por lo ocurrido, pero ni siquiera visibles molestias; lo que atribuimos al efectivo poco interés que hay de parte de

esas mayorías para hacer incidente en el asunto, casi conformes, como lo están muchos de ellos, con el giro dado al negocio para que siga en vigencia el presupuesto actual con lo que se evita la participación de la política partidaria en estos asuntos y otras seguras inconveniencias resultantes de los debates que seguramente tendrían que ser dilatados y agitados.

A las 3 de la tarde, esto es, minutos antes de entrar en sesión dispondrán los congresistas en referencia la política definitiva a seguir en el caso.

N. de la R. — En este caso no cabe revisión del acta, desde luego que el Congreso, ayer mismo, se pronunció sobre el fondo del asunto.

Unicamente 200 sacos de frijoles de los mil que importó el gobierno se han vendido

Completamente ha decaído la demanda de ese producto en vista de las buenas existencias en el mercado

De los mil sacos de frijoles que importó el gobierno para hacer frente al alza de precios, únicamente han sido vendidos doscientos sacos, según el informe rescativo que nos fué suministrado sobre el particular en la tarde de ayer, en la administración de la Fábrica Nacional de Licores.

Quedan por vender ochocientos sacos. Y la razón para que las ventas al menudeo hayan decrecido es que no hay demanda en vista de las grandes existencias de frijoles en plaza

El gobierno conservará esos ochocientos sacos en bodega con el objeto de mantener el stock para caso de que aumentaran los precios en el mercado.

Y en lo que se refiere al azúcar y al arroz, también está en condiciones de garantizar que los precios no aumentarán de los fijados por la ley desde luego que se dispondrá de los stocks para vender al menudeo si se operara ese aumento en las cotizaciones de los artículos de primera necesidad.

Impuesto progresivo a las propiedades sin construir

LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO PROCEDERA A REALIZAR UN ESTUDIO DE TODAS LAS PROPIEDADES SIN CONSTRUIR PARA IMPONER ESE NUEVO IMPUESTO

Se procederá a establecer categorías tributarias de acuerdo con las posibilidades económicas de los dueños de esas propiedades

La necesidad de aumentar los recursos tributarios para cubrir las necesidades presupuestales, ha hecho que la municipalidad de Cartago inicie el estudio de un plan para gravar con un impuesto progresivo y proporcional al capital de los dueños de propiedades sin edificar. Se establecerá una escala con tres o cuatro categorías. Sabiendo que en Cartago muchos de las propiedades situadas en el cen-

tro de la ciudad que no tienen ni persona ni más pudientes de la vieja metrópoli. De aquí que los señores ediles consideren que lo lógico es multar a los dueños de esos "cerros" como una forma de obligar a los a construir con lo que se logra combatir la desocupación y al mismo tiempo ir terminando paulatinamente con el problema de la falta de viviendas.

Casi C. 700.000 tenía ayer el gobierno para hacer el pago de los sueldos de los empleados de la administración pública correspondiente a noviembre

Se calcula que no será necesario hacer préstamo en el Banco de Costa Rica para cubrir la totalidad de él

En ediciones anteriores hemos venido dando cuenta de lo buena que es la situación económica del gobierno gracias al aumento tan grande que se ha experimentado en los ingresos por las diversas rentas fiscales, situación que todos los años se produce en esta época.

Durante el día de ayer esta bonanza alcanzó su más alto nivel, el disponer el gobierno en la administración principal de rentas a cargo del Banco de Costa Rica de una suma que casi alcanza los setecientos mil colones para hacer el pago de los sueldos de los empleados de la administración pública, correspondientes al mes de noviembre último.

Según el dato oficial que nos fué

suministrado, a C 694.403.94 ascendía esta suma, que es apreciable, estimándose que ella será suficiente para cubrir ese fuerte desembolso, por lo que posiblemente no se hará necesario solicitar al banco los préstamos que en meses anteriores ha habido necesidad de hacer para cubrir la totalidad del pago.

Este fondo disponible favorable al gobierno ha sido aumentado con forme se ha acentuado la reacción en los ingresos fiscales, siendo muy posible, según se nos informó, que durante el presente mes, llegue al millón de colones, dando lugar así a una situación de bonanza que hacia mucho tiempo no se presentaba.

que interpretarán las "Doctores". Carmen Granados y Leticia Alvarado y los magos del acordeón Mardoqueo y David Chaves. Habrá muchas sorpresas para los niños; la entrada general será de 60 céntimos, pero los niños menores de 4 años no pagarán.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6730

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestros horas oficiales de transmisión para estos servicios, son:
7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VAREDADES... SORPRESAS...
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 — Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570.

CUENTOS PARA NIÑOS

Tomasito en la Floresta Encantada

(Por T. W. Burgues, exclusivo para NOVEDADES)



HASTA LOS ELEFANTES YA NO SON COMO ANTES

Todo el que hubiera estado en el castillo del Encantador de Oriente...

LA PATA PANCRACIA TIENE MUCHA GRACIA

Después de haber encontrado a Dantorillo el elefante reducido al tamaño de un ratón recién nacido...

Habiendo andado ya largo trecho y rendidos por el hambre y el cansancio...

Estando ocupado en este día de pronto con varios patos que hablaban...

LA ZORRA RABOALVIENTO HA CE UN DESCUBRIMIENTO

Al oír que la Pata Pancracia era una señora de muy raras costumbres...

—Ya he descubierto parte del misterio —dijo Tomasito lleno de gozo...

—¿Quién? —preguntaron a una Martín y Dantorillo. —La Pata Pancracia.

—Mi mujer también anda en un árbol —repuso Martín filosoficamente—...

—Pero la Pata Pancracia es distinta. Es una señora de muy extrañas costumbres...

Sin que lo sospecharan nuestros amigos, en ese mismo momento estaba escuchando la conversación...

Al oír esto Tomasito salió corriendo de todo escape...

—Ve, al punto, ve. Raboalviénto, y di al Encantador de Oriente que nuestros enemigos han descubierto su secreto...

PAGINA De La MUJER

Suntuosa Fiesta típica

ESPAÑA



Srita SONIA LINES

EL HOMENAJE DE SIMPATIA DE ANTIER TARDE

Organizado por doña Lucía de Fernández y por las señoritas Elenita Jiménez, Olga Madrigal y Virginia Fernández...

Fueron invitadas las señoras Clarita de Martínez, María de Moreno, Elena de Echeverría, Carmen de Alvarado...

—Pero la Pata Pancracia es distinta. Es una señora de muy extrañas costumbres. No cabe duda que es a ella a quien debemos acudir para librarnos del encanto...

Y con estas palabras la zorra de apareció dejando tras sí una espesa polvareda. Lo que sucederá después lo verán mis lectorcillos mañana.

Entre el florido conjunto de simpatías señoritas de nuestra sociedad q' con preciosos trajes representarán a los campesinos de distintas naciones del mundo...

presentantes de España. NOVEDADES le rinde su más expresivo homenaje de admiración.

Daisy Carranza, Marta Jiménez, Mireya Martín, Elena Saxe, Flora y Rosario Cardona, Alice y Anita Valverde...

CUMPLEAÑOS

NOVEDADES saluda muy atentamente y le desea muchas felicidades en el día de su cumpleaños...

—Hoy celebra el aniversario de su natalicio el Revdo. padre seminarista don Francisco Maehler...

—Con el mismo motivo NOVEDADES le envía sus sinceras felicitaciones a la gentil señorita Pacifica Esquivel.

BODA MONTERO-UMANA

Mañana, a las 6 p. m. en la iglesia de La Soledad el canónigo doctor Carlos Borge bendecirá la unión matrimonial de nuestros apreciados amigos don Alcides Montero y señorita Dora Umana...

HOGAR DE PLACEMES

En Limón se encuentra de placemes con el nacimiento de un varoncito, el estable hogar de don Juan de Dios Ramírez Córdoba...

DE LIMON

Precedentes de Limón se encuentran en la capital los jóvenes esposos Lic. don Rodrigo Odio y doña Adelita Soto de Odio.

BOLENCIA

Guarda cama enfermo de algún cuidado, el jóvenico Claudio Orlich. LA TRIBUNA hace sinceros votos por su pronto establecimiento.

La Competencia

RIFA DE VESTIDOS

FAVORECIDO EL Nº 5673

del sorteo del día 2 de Diciembre que pertenece a la Srita.

ARABELA CASTILLO y que fue retirado esta mañana



SECCION DEPORTIVA

MANAGUA CAYO FRENTE A HEREDIA

BRILLANTEMENTE SE IMPUSIERON LOS FLORENSES A LOS GRIFOS, A LOS QUE DERROTARON POR UN SCORE DE 48-32

22 por 17 FUE EL SCORE AL FINAL DE LA PRIMERA MITAD DEL ENCUENTRO INTERNACIONAL. — SEMINARIO 13, ORION 11. — IMPERIAL 14, GIMNASIA 10. — MAÑANA JUGARAN LOS "NICAS" CONTRA EL ORION, ¿QUIEN GANARA? — EL PUBLICO NO ESTUVO A LA ALTURA DE LO QUE RECOMIENDAN LAS BUENAS COSTUMBRES

Lector: la temporada internacional de baloncesto ha cobrado un nuevo sesgo. Se ha tonificado. Está empática. Los Grifos desarrollaron ayer un juego estupendo. Los Heredianos hicieron otro tanto. Y superaron.

Los juegos de segunda y primeras

Peros antes de iniciar nuestra reseña del encuentro de anoche entre nicas y ticos, digamos dos palabras de los dos juegos entre conjuntos locales.

Seminario se impone al Orion

A las 7.30 p. m. la ocarina del árbitro llamó a los chicos de segundas divisiones y se presentaron Seminario y Orion. Hicieron un bonito juego en tiempo de diez minutos. Juego parejo, interesante, movido, aunque poco efectivo. El score final marcó 13, el número fatal, cabalístico, para los seminaristas y el 11 con otros tantos puntos para los de la conelaciona.

Imperial triunfa sobre las roji-blancas

Cuando comenzamos a escribir esta reseña, entra una jovencita guapísima a nuestra oficina. Lleva un peinado, a la der niére, hermoso, incomparable. Nosotros que no entendemos ni jota de esto de los peinados, creemos que Myriam se llevará el primer premio en el concurso que ha abierto NOVEDADES, Y Myriam, que es gentil como esta mañana coruscante de diciembre, nos dice:

—Yo quiero hacer la crónica deportiva de NOVEDADES...

—Encantados, contestamos.

—Pero no toda: solo una parte, la relativa al encuentro femenino y si ustedes me lo permiten, colaboraré con ustedes asiduamente.

—Las dos manos. Vamos a llamar a Acufita para que adjective nuestra satisfacción y contenido por tan simpático ofrecimiento...

Myriam taconeó. La radio está trayéndolos las notas de un tango milonguero.

NOTAS TEATRALES

¡ALGO JAMAS VISTO EN COSTA RICA!—TRES SUPER ESPECTACULOS EN UNA SOLA NOCHE. — ESTRENO DE LAS 8.45 EN EL GRAN TEATRO RAVENTOS

1º—Estreno de la revista del importante desfile atlético en el campo de México. Más de 60.000 atletas demostrando la potencialidad de la Nación hermana, en el deporte.

2º—La exhibición más grandiosa que se ha preparado en este país. Exhibición de los verdaderos últimos modelos 1938, confeccionados en el país, por Doña Julia Ortiz de Altamir. A todo lujo y con bellas y distinguidas damas de nuestra sociedad. Y se rifarán premios por valor de 2.500.00.

3º—Estreno de la más grandiosa creación del cine hispano, la película que se mantiene en primer lugar en el concurso anual y se celebra en México. ORA PONCIANO O TU YA NO SOPLAS COMO MUJER con el más formidable conjunto de actores. Chufo Solórzano, el mejor y más elegante toterero en el mundo. Chato Orta y Chafán, la más formidable pareja de cómicos en la pantalla. Consuelo Frank, más bella que nunca, y Chucho Martínez Gil y Barcelata, el mejor tenor y el mejor compositor de México, respectivamente.

A pesar de la magnitud del espectáculo el precio de entrada es de C. 1.00 LUNETAS.

Y Myriam comienza a desgranar la música de su palabra que va siendo recogida por la Royal.

Cuatro períodos de diez minutos fueron jugados por las chiquillas. Cada diez minutos que pasaban, eran otros tantos minutos de emoción. Como jugadoras de bien las chicas. Pocas veces las hemos visto actuar así. Durante los primeros diez minutos el dominio estuvo de parte de la Gimnástica que se imponía con su juego rápido, de combinación y certero en el enceste. Pero en el segundo tiempo, el Imperial mejoró y llegó a igualar y por momentos a superar el juego de las blanquirrojas a tal punto que por momentos los números que iban apareciendo en las tablas daban ventaja a las imperiales; pero al finalizar el tiempo estaban 7-7. Esto es, habían empatado.

Myriam ha descansado unos segundos. Nos envuelve con la luz maravillosa de sus ojos grises, exóticos. El sol que se entra por la finiestra dora aún más sus rizos de oro y los torna en espléndidamente lindos...

Y continúa, escindiendo la guirnalda de sus labios y dejando al descubierto las perlas, encantadoras de sus dientes.

Un tiempo indudablemente parejo fue el tercero. Tan es así que el empate se produjo, aunque con un esfuerzo considerable de parte del Imperial, y en una avanzada que hay que tildar de incomparable, logró la canasta de la victoria. Y finalizó el período 12 puntos para las imperialistas y 10 para las gimnastas.

Vamos a terminar. Restan apenas diez minutos: Solita Ruiz, pequeña, mequidita, está jugando notablemente. Sus compañeras del Imperial tienen confianza en ella. Solita se impone. A su esfuerzo responden sus compañeras secundándolo y así se mantiene el Imperial con ventaja. Y termina el encuentro. El Imperial tiene a su haber 14 puntos y la Gimnástica 10. Juego interesante en extremo. No es así, señor repórter

—Ya lo creo, bastan sus palabras. Y...

—Hasta luego, nos dijo Myriam, alejándose presurosa y perdiéndose por las escalas. Y

La ciencia como factor...

(Viene de la pág. TRES)

"factores" que hoy integran la fabricación y cuyos efectos en los humanos es menester estudiar. Son: La fabricación y el control de toda la maquinaria que trabaja. El conjunto de todos estos factores es parecido al "poder" del cerebro humano y si embargo con tales elementos la industria se ha hecho "monótono" el hombre al servir a la máquina se convierte en un "operario íntimo y sin importancia".

El avance industrial que más ha de afectar alas costumbres presentes, son el del automóvil y el del aeroplano de elevación vertical. El primero aumentará la "movilidad", acabará con el provincialismo y hará un "su burbio" de la vida rural de América. El turismo aumenta de año a año y hace cambiar ideas y costumbres entre las naciones vecinas. La fabricación económica del "remolque" o trailer ha de crear un espíritu de emigración principalmente entre la clase obrera que se ha de mover continuamente en pos de lugares donde existan facilidades para el trabajo. El aeroplano ha de influir, no para las distancias o vuelos internacionales, sino por el uso extendido del aparato pequeño para una o dos personas. El uso de esta máquina, supone la creación de campos de aterrizaje y reparación cada 75 a 100 millas. La instalación de campos donde puedan guardarse miles y miles de estos aparatos, se hace necesario y se recomiendan sean construidas en fecha no lejána pues la fabricación del avión pequeño es solo cuestión de 10 o 12 años. El ejemplo del tráfico presente de los automóviles, es mencionado en este trabajo. Cuando se inició la industria automovilista nadie pensó en los 25 millones de automóviles que

andan rodando actualmente por el mundo.

En este trabajo se nota la ausencia de ciertos problemas que hoy preocupan a la ciencia y que indudablemente influirán en el futuro. Nada se dice de los "rockets" o cohetes para el transporte aéreo. Se han olvidado del aprovechamiento de la energía solar, del aclimatación y evolución en otros climas de las plantas tropicales, del poder del viento, del de las mareas y de la fabricación de los alimentos sintéticos. Esto es lo que forman la comisión bien pudieran acordarse del profesor Simon Newcomb cuando dijo que el aeroplano "no servía para nada". Pocos años después Lindbergh cruzaba el Atlántico en la máquina concebida por el eminente Newcomb. Tampoco se menciona la "genética" humana que ha de ser el problema resalto en los futuros cincuenta años. La selección matrimonial, la "cuta aselea", la esterilización humana y las leyes severas para la procreación tienen que regular a los hombres de las generaciones futuras.

Los comentarios surgidos de este trabajo sobre el "Futuro de la Tecnología" ha sido muchos y muy interesantes. Henry Ford ha dicho: "La política, la sociología y todos estos problemas que hoy tanto preocupan a la humanidad no tienen importancia. El mundo puede ser cambiado y la vida del hombre puede virar en su orientación, gracias a cualquier invento nacido de un modesto laboratorio". El presidente Roosevelt escribe: "La familia, la iglesia, la comunidad, el Estado, la industria y el comercio están influenciados por el avance de la ciencia. Estas consecuencias constituyen uno de nuestros más importantes problemas..."

nuestra estancia quedó por unos instantes yerma. Muerta se dijo. Faltaba la voz acucian te y divinamente timbrada de Myriam. La realidad nos impuso seguir en nuestro trabajo y comenzar la crónica del juego de Los Grifos y de los florenses. Y así, tuvimos que hacer estas nuevas líneas.

Un primer tiempo interesante y parejo

A las 9 con unos minutos más, se inició el primer tiempo del juego internacional. Había una concurrencia mayor que la que presentó la primera aparición de Los Grifos. Por todas partes respirábase un aire de inquietud. ¿Quién ganaría? La pregunta seguía rodando por los gradas, llegaba a los palcos, seguía hasta el enorme plafón iluminado para bajar nuevamente y reguir inquietando las mentes.

El repórter se ha posesionado del tema, como dicen allá en Managua. Está muy serio, aunque a veces vuelve a ver a una morenita arenisimpatiquísima nacida cerca del lago de Granada. Y la granadina es bella como los amaneceres poéticos en los románticos de la tierra diariaguera. Prende un cigarrillo. Las volutas de humo van aladas hasta desahucarse en el recinto del frontón. Comienza la partida. Hay jugadas rápidas, emocionadas. Los nicas se imponen y avanzan. Combinan con seguridad. En un avance logran encestar. Pero Heredia no se les queda atrás y continúa empujando sus baterías. A veces falla. Falla en el enceste y entonces los nicas logran esas oportunidades para hacerse del balón y llevarlo a la casa contraria. Pero las defensas heredianas se portan gigantemente. Y paran las entradas. La segunda mitad del primer período se ha iniciado y vemos cómo los florenses se creen. Realmente verdaderamente están en su día. Están haciendo un juego estupendo y termina el primer tiempo, que ha sido toda una revelación por la forma como han trabajado los dos conjuntos que un triunfo para los florenses, que han hecho 22 puntos por 17, o sea cinco de diferencia de los visitantes.

Los fouls hechos durante este primer tiempo son: Grifos: 9; Heredia: 8; casi el mismo número.

Segundo tiempo

El segundo tiempo nos pareció de dominio, casi absoluto de los nuestros. Y no nos deja mentir el score, que lo vamos a dar antes de reseñar el encuentro 48 x 32. El dice todo. Proudton en su obra anarquista: La propiedad es un robo, puso la conclusión al principio. Por qué nosotros no vamos a hacer lo mismo con este score final?

La mente del repórter ha volado hasta las orillas del lago de Granada cuando mira los ojos negros, intensamente negros de la gentil morenita nicaragüense. Qué espléndidamente bella está. La nigrita se entu-

siasma y a cada entrada del Heredianos, dice: ¿cuébral? Y un tico que está cerca de ella le responde: ¿Lgárra? Esto desespéra a otra nicaragüentina como de ocho años que salta y se papea perversa a cada avanzada de los nuestros, que indudablemente, están dominando. Encontramos que los grifos se desconciertan. No aciertan a avanzar en la forma en que lo hicieron el epímer tiempo. Esto quita un poco de luzicid al encuentro; pero de pronto cogen de nuevo los estribos y avanzan y logran imponerse obligando a los heredianos a jugar a todo tren para contrarrestar el efecto de las entradas de los nicas. Y vuelven a imponerse los ticos. Ahora ya no hay posibilidad de empate y menos de triunfo de porte de los norteños.

El score, después de los minutos inicial ha ido subiendo hasta colocarse al finalizar el match en 48 por 32.

Impresión general

El encuentro, de anoche fué más interesante que el jugado el martes. Los visitantes desarrollaron mejor juego, más movido, más ágil, más nervioso y esto obligó a un esfuerzo superior a los nuestros. Satisfizo este segundo match que aunque resultó con la derrota de los norteños, fué más emocionante que el jugado frente al Unión.

Maria Heredia

Al finalizar el match los nicas se congregaron y vivieron entusiásticamente a Heredia. El público premió esta ganancia acituda con un frenético aplauso.

A propósito del público

Nos pareció que de esta vez —Pasa a la pág. 8

NOTAS TEATRALES

REGALO DE POLVOS Y PERMES WORTH A LAS DAMAS EN EL PALACE

En la función del domingo, dedicada a todas las candidatas al título de "Señorita Costa Rica Deportiva" se hará ese obsequio y se estrenará MODERNA BABE! con la danza Chambori.

Un verdadero obsequio para las damas del público de buen gusto, señoras y señoritas es el que hace el Teatro Palace el domingo próximo, en la función de las 8.45. Se ha dispuesto, y así se está anunciando, que serán regalados polvos y perfumes de la marca parisina WORTH a las asistentes, en esa magna función que el primer colegio de Costa Rica prepara en honor de todas las candidatas al título de "Señorita Costa Rica Deportiva".

En esa función se estrena el desconcertante espectáculo musical, el sublime y extraordinario éxito MODERNA BABE!, con la danza EL CHAMBORI, que está causando furor en los Estados Unidos y que se baila en todas las fiestas y en todos los salones de sociedad. EL CHAMBORI es la danza de moda, y en Costa Rica pronto hará furor.

El domingo, por lo tanto, el coliseo del público de buen gusto, el primer teatro de Costa Rica, el cine elegante por excelencia, estará reglado de polvos, como siempre, para el público distinguido que sabe que el Palace es el teatro de la alta calidad artística y de la gente de buen gusto.

Para el domingo en el Variedad, se repetirá a seducción el dramático espectáculo CARALLERO GALIANO O CAMPEÓN DE NACIMIENTO, por Edward G. Robin son, Betty Davis y el gran nuevo elenco de actores de teatro.

Fuerte temporal azota...

(VIENE de la pág. UNO)

vicio de correos aéreos sin fallas, resultando, eso sí, bastante menea- dos y molestos los viajes por aire. Suspendidos, temporalmente, los aterrizajes en Las Vías y La Cruz, donde el viento sopla con violencia peligrosa.

PUNTAARENAS.—Tiempo, opaco. Océano, Golfo y tierra azotados por violentos vientos nortes, que hace peligroso los viajes marítimos en pequeña embarcaciones; estos servicios semi-paralizados.

SAN CARLOS.—Servicio telegráfico únicamente hasta Buenavista, oficina entre Laguna y Villa Quésada. Péximo tiempo de agua y viento e mota la región. Caminos inutilizados.

LIMON.—(9 de la mañana).—Por una línea telefónica adicional, vía Turrialba, hubo comunicación con el puerto por medio de los servicios de la United Fruit. Tiempo de lluvia y viento, no amaina. Al contrario, aumenta en violencia. Por el momento sin inundaciones ni interrupciones en la vía férrea. Mar agitado.

Reorganizado el Estado...

(VIENE de la pág. UNO)

do reducida de 63 a 52 años. Los cambios efectuados están en línea con las ideas del propio ministro, de guerra, quien deseaba militares más jóvenes y por ende más energicos en los altos puestos del ejército, y de su afán de establecer una comunicación nueva y más íntima con los modernos desarrollos en el arte de la guerra. Además del mariscal Sir Cyril Deverell renunció el general Sir Harry Knox, ayudante general de las fuerzas británicas, y el teniente general Sir Hugh J. Elles, director general de artillería.

NUEVOS RECURSOS PARA LA VIDA ECONOMICA DEL PAIS

UNO DE ELLOS ES LA EXPORTACION DE AZUCAR, DICE DON ANASTASIO HERRERO

En el caso de los productores de azúcar compendiosamente el gobierno no subir aquí el precio del producto de 17 colones quin

al para que se les permita la exportación del mismo, hemos consultado pareceres de hombres de negocios y la opinión de don Anastasio Herrero. Victoria es absolutamente favorable a lo pedido por esos industriales, comentando que nada más conveniente para el país, no bre todo en estos momentos y circunstancias, que estimular y fomentar la exportación de nuevos productos para fortalecer el ingreso al país de oro, llamadas como están a decaer las entradas del comercio internacional del café, cacao, etc., etc., máxime cuando en lo de la exportación del azúcar no hay el consumidor costarricense ya menor asomo de perjuicio para vender el artículo a precio razonable y fijo. Es indudable que la nación enfrenta en estos momentos una situación un tanto peligrosa por lo de la crisis en el precio del café, y precisamente, esa circunstancia hace más justificada y hasta obligada de que se busquen nuevos recursos satisfactorios a la vida económica de la república lo que únicamente puede obtenerse por la producción y exportación. Al señor Herrero Victoria no embarga ningún sentimiento extremadamente pesimista en cuanto a la crisis del café que estrema pasajera en razón de multitud de consideraciones que omite exponer, pero tampoco es cosa de versele con desdén o indiferencia por lo que, con el tiempo, pueda suceder, observando con simpatía y aplaudiendo con sinceridad las preocupaciones del gobierno y del congreso anticipando acontecimientos para equivar sus posibles efectos, en lo que proceden uno y otro poder con acierto.

SATISFACCION POSTUMA

Un marido anciano en su lecho de muerte pide a su mujer joven que no se case con un oficial que lo ha hecho sufrir largamente de celos.

—No temas; responde ella, ya estoy comprometida con otro.

El concierto de hoy en el Teatro Nacional

Está a cargo de los notables artistas Zoraide Caggiano y Raúl Cabezas

La asociación de cultura musical ha patrocinado un magnífico concierto que ha de tener lugar esta noche a las nueve en el Teatro Nacional, a cargo de los insignes artistas Raúl Cabezas y Zoraide Caggiano, el cual dedican a todos los músicos del país. El programa que se ofrece es el siguiente:

PRIMERA PARTE

- Sonata para violín y piano en La Mayor Cesar Franck
- Allegretto ben moderato
- Allegro
- Recitativo-Fantasia (ben moderato)
- Allegretto poco mosso

SEGUNDA PARTE

- Sinfonía Española, (para violín con acompañamiento de piano) Edouard Lalo
- Allegro non troppo
- Scherzando
- Andante
- Rondo

Aprobado unánimemente...

(VIENE de la pág. UNO)

montañas del Jura en la frontera con Suiza, y Daldier explicó que

La suma más pequeña por concepto de impuesto de importación de ganado correspondió a noviembre

C 12.680.00 fué el monto de esta renta.—317 novillos ingresaron al país entre importados de Nicaragua e internados en La Cruz

Desde que se puso en vigencia en Nicaragua la ley que prohíbe la exportación de ganado, las importaciones de vacunos en el país han venido disminuyendo con cada mes que pasa, hasta llegar a ser bajísimas durante los meses de junio y julio, que fueron los últimos de libertad completa para traer ganado, la importación subió en forma ostensible, siendo grande la cantidad de novillos que ingresaron, lo mismo que las rentas que por tal concepto percibe el fisco, y que son de cuarenta colones por cabeza. En cambio desde agosto, y dada la vigilancia que ha puesto el gobierno de la hermana república, ha venido disminuyendo, llegando en

Francia ya había gastado 50 millones de francos en defensas autorizadas en dicha región y en Alsacia superior, y que tal vez la tentación de gastar más después de tantas pero que Francia no estaba dispuesta a romper los tratados unilaterales. Dijo que Francia tomaría las medidas necesarias para su defensa propia, y que el Jura y la Alsacia superior serían fortificadas en debida forma.

el mes de noviembre último a actuar la menor cantidad de ganado ingresado y la más baja renta por impuestos ganaderos.

Ayer tarde nos fué suministrado este dato oficial, que informa haber ingresado al interior del país 317 novillos, los cuales pagaron en conjunto impuestos por valor de C 12,680.00. Algunos de éstos se encuentran en el puesto fronterizo de La Cruz en calidad de prenda ganadera y también otros logran ser traídos desde la hermana república. De continuar así las cosas, la importación durante el mes de diciembre ha de ser todavía menor.

Origen debate en la...

(Viene a la pág. CUATRO)

planteadas revisión y revocación del acuerdo aprobado, por considerarlo ilegal. De acuerdo con el artículo 28 de la ley de hacienda municipal el acuerdo es nulo como también lo es de conformidad con el artículo 19 de la ley de 21 de diciembre de 1939, que claramente establecen que la municipalidad debe recurrir a la licitación pública para compras que pasen de mil colones. La compra del automóvil es por varios miles y en consecuencia debió haberse recurrido a la licitación pública. Por otra parte, la Municipalidad hace mal en hacer ésa compra por medio de compensación cuando hace poco se negó ese derecho a una empresa nacional. Se sienta un mal precedente y mañana tendrán derecho a la compensación todos los contribuyentes del municipio.

El gobernador y ejecutivo municipal señor Rodó explica que en la compra del carro municipal se acudió al requisito de solicitar a las casas vendedoras condiciones para esa operación; que se les envió una carta abierta y que ellas dieron sus respuestas que en cuanto al señor Linares esa respuesta fue verbal. Y agrega que el secretario de gobernación se ha manifestado de acuerdo con esa tramitación.

El regidor Soley se dirige al señor Rodó y le pregunta: ¿Sabía el señor secretario de gobernación que al realizarse esta compra por varios miles de colones no se había recurrido al trámite de la licitación pública, y no se habían publicado en La Gaceta los avisos correspondientes de la licitación, ni tampoco recibido las propuestas en sobre cerrado, y héchose la adjudicatoria?

El señor gobernador Rodó contesta que sí lo sabía. Contesta el señor regidor Soley y dice: Si el señor secretario de gobernación estaba enterado de que esta compra se haría sin esos requisitos de la licitación pública, entonces el señor secretario de gobernación —y conté que creo que no se le informó de todos los detalles y en consecuencia desconoce que se trata de hacer una compra ilegal— está en contra de un procedimiento que no se ajusta a la ley. Porque no es otra cosa esta resolución ilegal que el señor Rodó ha inducido a aprobar a la municipalidad.

El regidor Mendoza manifiesta que ha votado la moción y pide que así conste en el acta como también que no está de acuerdo con la revisión. La Municipalidad tramitó los demás asuntos de la orden del día terminando la sesión a las once y media de la noche.

IMPOSIBLE HACER USO DE LOS CREDITOS ACTUALES PARA LAS NUEVAS SIEMBRAS DE CAFE

En el desarrollo de su tesis para optar al bachillerato en ciencias agrícolas, don Edwin Padilla enfoca un problema de gran interés para la industria cafetera nacional

De acuerdo con el reglamento de la escuela de agricultura, presentó sus exámenes el alumno don Edwin Padilla Jiménez quien trató con brillantez el tema titulado "Ensayo sobre el aspecto económico de la producción de café en el valle de Cartago".

El joven Padilla llegó en su trabajo, a la conclusión de que es imposible hacer uso de los créditos actuales en las siembras nuevas de café.

En su oportunidad y por el interés tan grande que tiene la tesis desarrollada para los cafetaleros que necesitan de crédito,

para incrementar el cultivo del café, por medio de la Revista C. N. A. se publicará no solamente ese trabajo sino otros de mucha trascendencia presentados por los jóvenes que en ese plantel preparan su carrera profesional.

Felicitemos cordialmente a este muchacho que ya comienza a dar su fruto y esperamos que continúe con el éxito apuntado, para que en el futuro junto con el grupo selecto de ingenieros agrónomos, se encarguen de dirigir de lo que el buen sendero nos trae una importante fuente de riqueza.



Manigua cayó...

(Viene de la pág. SIETE)

no estuvo el comportamiento del sector del público a la altura de lo que las buenas costumbres indican, y esto es censurable. Condenamos este proceder. Ojalá no se repitiera más.

Mañana
Mañana jugarán nuevamente Los Grifos. Su tercera presentación se ante el Orión. ¿Quién ganará?

El domingo en el Estado

El domingo se repetirá el partido Orión - Alajuela. El cincuenta por ciento del producto que los productores se obligan ayudar a Silva. Manolo arbitra. Hay garantía absoluta para los dos cuadros en cuanto al árbitro. Su nombramiento, indudablemente ha sido un acuerdo de la entrada será destinado a que celebremos de todas veras.

RAVINTOS

A las 3 y 7 0.75
Warner Baxter y Wallace Beery, en:
'RUMBO AL INFIERNO'
A las 8.45 — Despedida definitiva del glorioso tenor Nacional.
¡Un programa completamente nuevo y a precios popularísimos!

MELICO SALAZAR

ENTRADA 0.60
Mañana: El Crimen del Oro

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.50
"JALISCO NUNCA PIERDE"

ADSLA

A las 7 y 8.45 0.30
"EL BASTARDO"

ESTRENOS DEL DOMINGO

PALACE: MODERNA BABEL
con la danza Chambori

VARIEDADES
CAMPEON DE NACIMIENTO
por Edward G. Robinson,
Bette Davies y Wayne Morris

HOY! Viernes 3 de diciembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

ENCRUJADAS del AMOR
por Franchot Tone, Virginia Bruce y Maureen O'Sullivan

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

ALMA DE BANDONEON
en español, por
LIBERTAD LAMARQUE

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.30

LOS PANTALONES DE DE EMMA

por Victor Moore y Helca Broderick

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.30
Errol Flynn y Kay Francis,

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.30

UN CRIMEN UNICO

por Donalds Cook

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.30

LA SERPIENTE ROJA

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 0.30
MADRES DEL MUNDO
por Carmen Hermosillo